

INUNDACIONES EN ECUADOR SITUACION DE SALUD

Fecha: 4 de marzo de 2008

Período del evento: febrero – marzo de 2008

Situación general

- Hay aproximadamente 315.000 afectadas y alrededor de 21.500 personas ubicadas en 306 albergues

Situación en salud

Establecimientos de salud

La infraestructura de varios subcentros de salud, centros de salud y hospitales sufrieron los efectos de las inundaciones. Entre los más afectados que han sido rehabilitados se señalan:

El hospital de Chone que se inundó a un nivel de agua de 60 cm.

El hospital de Ricaurte que tuvo que ser evacuado

El hospital de Milagro principalmente el área de emergencia que se inundó a un nivel de 20 cm.

Situación epidemiológica

Según reportes del Ministerio de Salud se han reportado:

- Dengue clásico: 703 casos en el 2008 y 1277 casos en el 2007
- Dengue hemorrágico: 8 casos en el 2008 y 13 casos en el 2007
- Casos de hepatitis, leptospirosis y hepatitis A, ningunos de estos casos s registradas para el año anterior en el mismo periodo.

Casos de Dengue Clásico a la Semana Epidemiológica 10° (del 2 de marzo al 8 de marzo)

SEMANAS EPID.	PROVINCIAS												TOTAL	
	LOS RIOS		MANABI		ESMERALDAS		EL ORO		GUAYAS		GALAPAGOS			
	2007	2008	2007	2008	2007	2008	2007	2008	2007	2008	2007	2008	2007	2008
1	5	2	4	2	3	1	12	3	12	21	1	0	37	29
2	3	1	1	1	2	0	13	15	13	30	0	0	32	47
3	21	10	4	8	3	6	22	13	37	40	0	0	87	77
4	27	18	9	7	11	1	53	28	38	47	0	0	138	101
5	16	12	8	11	6	3	44	16	37	18	0	0	111	60
6	27	20	11	6	17	6	55	29	44	42	0	0	154	103
7	16	30	11	11	20	2	72	31	53	20	0	0	172	94
8	21	28	11	42	2	1	32	26	47	22	0	0	113	119
9	44	31	11		15	1	56	25	72	10	0	0	198	67
10*	41		16		26		67	6	85		0		235	6
TOTAL	221	152	86	88	105	21	426	192	438	250	1	0	1277	703

Respuesta del Sector Salud:

Los puntos focales y los equipos de desastres del Ministerio de Salud continúan trabajando en la evaluación de daños y análisis de necesidades en salud.

25.552 consultas médicas en el mes de febrero para lo que se ha movilizó 14 unidades móviles, brigadas médicas, equipos básicos de salud y 340 profesionales (El 30% de atención en albergues) con atención integral de salud.

La Subsecretaría de Salud recibió de USAID 5.088 kits de higiene los cuales se repartirán en los albergues; cada kits contiene jabón, shampoo, pasta de dientes, toallas húmedas y sanitarias

- La mesa de Salud liderada por la Ministra ha trabajado dentro del Ministerio del Litoral en un plan que presenta acciones concretas que se centran en:
 - Atención de salud en los albergues dirigido a la prevención de brotes, vigilancia epidemiológica, control de vectores, saneamiento básico, y agua segura.
 - Atención médica de la población no albergada en hospitales, subcentros y centros de salud además de brigadas medica, EBAS y Unidades Móviles control y distribución de medicamentos, evaluación permanente de la infraestructura física de las unidades operativas.
 - Promoción, información, educación y comunicación de acciones concretas a la comunidad mediante los medios informativos con la preparación de material educativo sobre prevención de enfermedades.
- Se han distribuido 38.360 toldos impregnados con piretroides para evitar la picadura de mosquitos.
- Se realizó la distribución de Suero Antiofídico a nivel regional con un total de 1.230 unidades en las provincias de El Oro, Guayas, Los Ríos, Manabí, Esmeraldas y Chimborazo.
- Se están distribuyendo 7.000 bidones de 20 lts en las provincias de: Santa Elena, Esmeraldas, Manabí, Los Ríos, Guayas y El Oro y se están adquiriendo 6.000 más
- Mediante Acuerdo Ministerial, se dispuso laborar 24hs en aquellos lugares de mayor afectación, y con horario ampliado en el resto de unidades de la zona, incluidas Jefaturas de Área y Direcciones de Salud.
- Mantener activo el sistema de alerta temprana que incluye cadena de llamadas en las Unidades Operativas, Áreas de Salud, Direcciones Provinciales, Planta Central.
- Todos los Directores Provinciales de Salud, se encuentran liderando dentro de los COE-S provinciales las acciones correspondientes a la atención sanitaria y el saneamiento ambiental y coordinando permanentemente con las autoridades de cada localidad.

Acciones de la OPS/OMS Ecuador

La OPS con el apoyo coordinado de la oficina regional para desastres PED ha dado cooperación técnica desde el inicio de la emergencia en las siguientes acciones:

- OPS participó en la reunión de ONG'S en la que se sugiere la participación coordinada con la Subsecretaría de Salud las acciones de salud
- Se movilizó el apoyo de las PWR de Brasil y Venezuela para el envío de Suero Antiofídico.

- Se apoya al MSP en la formulación del plan de emergencia inmunizaciones en la región costa para:
 - Vacunar en albergues con en base a los pendientes según tarjetero.
 - Vacunar a la población mayor de 5 años con una dosis de DT.
 - Vacunar con influenza y neumococo a los mayores de 65 años.
 - Vacunar con dT a personal de salud y de otras instituciones participantes en la atención del desastre.
- A más de los 33.000 dólares de fondos regulares de OPS destinados a la emergencia, se están gestionando fondos para complementar las acciones del Ministerio de Salud en temas de agua segura, vigilancia epidemiológica, salas de situación; comunicación e información y servicios de salud.
- Apoyo técnico en la evaluación en infraestructura sanitaria y recomendaciones a futuro para las Unidades Operativas de salud.
- Se apoya la instalación de SUMA con un técnico y computadoras para el manejo de las donaciones internacionales y nacionales de la cual se reportan cerca de 800 toneladas de ayuda humanitaria.
- Se continúa apoyando para reforzar las acciones de la sala de situación en el Gobierno del Litoral en el manejo de la información.
- Apoyó al nivel central para el proceso de definición de necesidades, modelos de compras y desarrollo del sistema de suministros para compras emergencia y entrega gratuita de medicamentos.

Sistema de Naciones Unidas

- El equipo UNETE apoya al gobierno y fortalece la coordinación de la emergencia a través del Ministerio del Litoral.
- Se ha movilizado el equipo UNDAC y trabajará en Guayaquil desde el martes 26 de febrero.
- UNETE acompañará al Ministerio del Litoral en su programa de visitas a las provincias afectadas.
- El PMA ha entregado raciones alimenticias.
- Las Cruz Roja, Defensa Civil, ONGs y organismo internacionales coordinan acciones de búsqueda, rescate, evacuación.

Fuentes de información

- Ministerio de Salud Pública
- Naciones Unidas
- OPS/OMS Ecuador